



P. Arturo Sosa
SUPERIEUR GENERAL



Père Arturo Sosa

Le Père Arturo Sosa est né à Caracas (Venezuela), le 12 novembre 1948. Il est le Délégué du Supérieur général pour la Curie et des œuvres interprovinciales de la Compagnie de Jésus à Rome et Conseiller du Père Général. Il a une maîtrise en philosophie de l'Université catholique Andrés Bello (1972) et un doctorat en Sciences politiques de l'Universidad Central de Venezuela. Il parle l'espagnol, italien et anglais et il comprend le français.



Durant la 35e Congrégation générale, en 2008, il fut choisi par le Père Général Adolfo Nicolás comme Conseiller général. En 2014, il s'est joint à la curie de la Compagnie de Jésus, à Rome, comme Délégué pour la curie et pour les maisons et les œuvres interprovinciales de la Compagnie de Jésus à Rome. Il s'agit d'institutions qui dépendent directement du Supérieur Général des jésuites et pour lesquelles ce dernier nomme un délégué. Parmi celles-ci, on retrouve, en plus de la Curie générale, l'Université pontificale Grégorienne, l'Institut biblique pontifical, l'Institut oriental pontifical et l'Observatoire du Vatican ; il supervise aussi plusieurs collèges et résidences internationales.

Entre 1996 et 2004, Arturo Sosa fut le supérieur provincial des jésuites du Venezuela. Auparavant, il avait été le coordonnateur de l'apostolat social dans ce pays et le directeur du Centro Gumilla, un centre de recherche et d'action sociale des jésuites au Venezuela.

Le P. Arturo Sosa a eu une longue carrière dans l'enseignement et la recherche. Il a occupé bon nombre de postes dans l'environnement universitaire. Il fut professeur et membre du Conseil de fondation de l'Université catholique Andrés Bello et recteur de l'Université catholique de Táchira durant dix ans. Il a fait la plus grande partie de sa recherche et de son enseignement dans le domaine des sciences politiques, dans plusieurs institutions.

Le 14 octobre 2016, il est devenu le 31e Supérieur Général de la Compagnie de Jésus.

476 ans d'histoire 30 Supérieurs Généraux 1 Compagnie de Jésus



Au mois d'octobre, la 36e Congrégation Générale de la Compagnie de Jésus s'est rassemblée à Rome. La CG 36 avait été convoquée par le Supérieur Général Adolfo Nicolás, âgé de 80 ans, qui avait annoncé son intention de démissionner après avoir servi comme leader des jésuites depuis 2008.

Depuis sa fondation en 1540, la Compagnie de Jésus a vu se succéder 30 Supérieurs Généraux. Les 215 délégués à la CG 36 ont choisi le nouveau Supérieur Général.



1
Ignatius of Loyola
1541-1556



2
Diego Laynez
1556-1565



3
Francis Borgia
1565-1572



4
Everard Mercurian
1573-1580



5
Claudio Acquaviva
1581-1615



6
Mutio Vitelleschi
1615-1645



7
Vincenzo Carafa
1646-1649



8
Francesco Piccolomini
1649-1651



9
Aloysius Gottifredi
1652 (Jan. 21-Mar. 12)



10
Goschwin Nickel
1652-1664



11
Giovanni Paolo Oliva
1664-1681



12
Charles de Noyelle
1682-1688



13
Thyraus González de Cantala
1687-1705



14
Michelangelo Tamburini
1706-1730



15
Franz Retz
1730-1750



16
Ignacio Visconti
1751-1755



17
Aloysius Centurione
1756-1757



18
Lorenzo Ricci
1758-1773



19
Tadeusz Brzozowski
1814-1820



20
Luigi Fortis
1820-1829



21
Jan Roothaan
1829-1853



22
Peter Jan Beckx
1853-1887



23
Anton Anderledy
1887-1892



24
Luis Martin
1892-1906



25
Franz Xavier Wenz
1906-1914



26
Włodimir Ledóchowski
1915-1942



27
Jean-Baptiste Janssens
1946-1964



28
Pedro Arrupe
1965-1983



29
Peter Hans Kolvenbach
1983-2008



30
Adolfo Nicolás
2009-2010

